

令和5年度 焼津市自治基本条例 まちづくり市民集会大ワールドカフェ【アンケート】
令和6年1月13日（土）実施

アンケート回収 104件（回収率91%）

年代

年代	10代	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80代以上	無回答
件数	6	12	11	16	14	13	30	2	0
%	8.6%	17.1%	15.7%	22.9%	20.0%	18.6%	42.9%	2.9%	0.0%

参加の回数

参加回数	初めて	2回目	3回目	4回目以上	無回答
件数	47	20	2	18	17
%	45.2%	19.2%	1.9%	17.3%	16.3%

I 焼津市自治基本条例を知っていますか。

選択肢	知っている	聞いたことがある	全く知らない	無回答
件数	64	23	17	0
%	61.5%	22.1%	16.3%	0.0%

2 今日の市民集会で、ご自分の思いを話したり、参加者のさまざまな意見を聞くことができましたか（複数回答可）。

選択肢	思いを話すことができた	あまり話すことができなかつた	いろいろな人の意見が聞けて良かった	話しを聞いて新たな発見があった	楽しめなかった	その他※	無回答
件数	64	7	80	37	0	4	1
%	61.5%	6.7%	76.9%	35.6%	0.0%	3.8%	1.0%

※その他 ①今回は意見を引き出すよう努力した。

②楽しめた。

③夫（インドネシア）の通訳が大変だった。翻訳機等はないですよね？

④もっと時間がほしい。

3 次回も参加したいと思いますか。

選択肢	思う	思わない	わからない	無回答
件数	69	1	27	7
%	66.3%	1.0%	26.0%	6.7%

4 今日の市民集会に参加してご自身の気持ちに変化した点があればお書きください。

【議員】

- ・色々な世代のリアルな話を聞く場があってよかったです。
- ・それぞれの地域での問題点があることを知ることができました。やはり繋がりが大切だということを感じました。
- ・まちづくりの原点を知ることが出来た。
- ・多くの方が焼津市に対し前向きなご意見をもたれていることに驚いた。
- ・皆さん考えていること、思っていることは大方同じであることが理解出来た。
- ・自治会や子供会の活動に課題はあるが、若者の意見など新たな視点を入れる事で解決していく。
- ・学校のことをあまり知らないんだなと思い、もっと発信しないと。
- ・多様な立場や背景を持つ人と意見交換することの大切さを、改めて感じました。
- ・今日はフランクに話ができた。
- ・地域の中でも声をかけることに「ためらい」を感じている人が多いことを感じた。
 もっと自分から声掛けをしなければ。

【実行委員】

- ・他の方の話に全力で耳を傾けなければいけないと思った。
- ・若い人がとても頼りになる。
- ・いろいろな考え方があり、参考になった。

【市職員】

- ・見えない焼津市内に触れる良い機会であった。
- ・焼津市の良いところを考える機会になりました。
- ・積極的に地域のイベントに参加したいと思います。
- ・新しいことばかりではなくて今までやってきたことをもう一度やってみたり、発展させたりすることが大切だと気付きました。
- ・全国でもあまりやられていない市民集会を焼津市がやっていることはすばらしいと思った。地域のコミュニティにもっと参加したいと思った。
- ・学生も地域に対して熱い思いを持っていることを知れて良かった。

- ・自分の生活圏内以外の事柄にも目を向けて、知り、未来を考えて行動したいと思った。
- ・日頃の業務では知ることの出来ない、様々な立場、年代の方の意見を聞くことができ、視野が広がりました。
- ・コミュニティ活動を行いたいと思った。
- ・自分の知らないいろいろなまちづくり活動をしてくれている人、団体があることを知ることができました。
- ・話はじめるとどんどん意見がでてくるのできっかけが大事、必要だと思った。
- ・普段業務ではわからない市民の声を聞くことができてよかったです。
- ・地域のつながり、今一度見直してみたいと思いました。
- ・年齢が高い人の話が参考になった。固定の人が長く話していて、思うように話し合いが進まなかった。
- ・地域と子ども（小中学生）のつながりを自治会では、いろいろ考え方実施していることを改めて知りました。
- ・とても楽しい時間でした。年齢に関係なく色々な話し合いが聞けてよかったです。

【学生】

- ・もっといい町にしたい。
- ・自分の地域について話すことはあまりないので、自分の地域を考えることは大切だと思うようになった。
- ・各市町村によってそれぞれの良い資源がある。それを活用するためにどうアプローチをしていくべきなのかが大切であると感じた。
- ・自分自身も地域の魅力について発信していくべきだと思った。
- ・焼津という市を色々な視点で見れて良かった。
- ・たくさん出た人が広がれてうれしかった。

【自治会長】

- ・コミュニティスクールの在り方について改めて考えてみました。ヒントを得ました。ありがとうございました。
- ・何でも話せるが、難しい議題だった。
- ・他の自治体の活動を聞き、参考になりました。積極的に取り入れていきたい。また、告知方法も学校のライン等も活用したい。
- ・いろいろな場面で積極的に参加していきたい。
- ・みんなが共通した意見を持ったものがあった。これは要改善、それを実行したい。
- ・強いリーダーシップが不可欠だと思った。
- ・若者メンバーの意見を聴けて考えが一部変化した。

- ・刺激されました。
- ・地域の子どもたちに対し更に成長するよう全力で頑張って行くことを決意しました。

【一般】

(20代)

- ・焼津はええなと思う。焼津の知識レベルを上げていきたいです。
- ・様々な年代や職種の方と話すことでのものへの見方が変化した。
- ・一人では体験できない話を知れて良かったと思う。
- ・皆意識が高くて、熱意があるなと思った。

(30代)

- ・仕事やプライベートで忙しい中、子どものことを考えるのが面倒になることもあるが、今後地域づくりの一つになると考えて向き合っていきたい。
- ・地域と関わるイベントへ積極的に参加しようと思います。
- ・どの地域でも共通の課題をもっていることがわかり、地域ごとの活動が参考になった。
- ・焼津がもっと好きになりました！

(40代)

- ・同じ市内でも地域活動に差がある。また焼津市に対する考え方、思いに差があるものだと思いました。焼津水産高校野球部のボランティア活動はすばらしいものだと思いました。
- ・焼津市の取り組みの進んでいるのが素晴らしいと感じました。
- ・もっとたくさんの人が参加する会になればいいなと思います。

(50代)

- ・外国の方々が多数参加されていたので、変化を感じた。

(60代)

- ・皆さんそれぞれに想いがあり、とても参考になった。自分のできることから少しづつやっていければと思う。
- ・大きな変化はなかったが、課題解決の手がかりや意識を持ちたいと思った。
- ・様々な意見が聞けたこと。
- ・自治会役員の方々のお話が聞けたことがよかったです。地域活動を実際に行っている方々、更に別の自治会のお話も伺えてよかったです。留学生のお話も参考になった。

(70代)

- ・いろいろな人の意見を聞くことによりこれからの活動の参考になりました。
- ・外国の人たちとの交流を積極的に行いたいと思いました。
- ・本日のカフェに子どもの参加もあるのでは。

- ・子どもたちに声掛けをしていきたいと思います。
- ・内向きな私でしたが、ここへ来て、皆さんの意見を聴き、少しは外向きになったかな。
- ・しっかり挨拶をすること。
- ・多種多様な立場の人たちの話が聞けてよかったです。それぞれの立場であっても焼津をよくしたい気持ちがよくわかった。
- ・子どものことを思っている方が大勢いて、皆様地域のことを思っていることが改めてわかりました。
- ・私以上に意見をお持ちの方が多いことに感心した。

【無記名】

(60代)

- ・多世代で話をする機会は大切だと思った。

(70代)

- ・改めて今日の意見＝自分とは違う視点を知ることができました。

5 本日の感想や言い足りなかったことなど、一言でも結構ですので、何でも自由にお書きください。

【議員】

- ・若者が活躍する社会構造にしていかないといけないと思います。教育から変えていくう！
- ・小学生の参加もあるといいですね。
- ・テーブルのメンバー移動はしない方がよいと思う。
- ・多くの方が焼津市に対し前向きなご意見をもたれていることに驚いた。
- ・呼び方は違っていても昔からある良いシステムをもう一度見直す事が必要と考える。
- ・今日は子どもの未来を話し合ったが、小学生・中学生・高校生の参加が少なくて残念。
- ・実行委員の皆さまのご尽力に感謝申し上げます。
- ・様々な年代の方々から多くの意見をもらって、焼津市の未来は大丈夫だと思った。
- ・もう少し女性の参加者が増えるといいですね。あと高校生・大学生など外国籍の方が参加しているのもいいですね。
- ・(1グループの話し合いから)「高校生・大学生出番ですよ！」と思いました。
- ・回を重ねる程に充実感が高まる。
- ・大井川町時代の「まちづくり」は、職員のほとんどが地域に分散して住民と一緒にいろいろな活動を支えていてもらったこと思い出した。
- ・高校生、若い方が少ないのが残念だった。
- ・時間がタイトすぎる。一人ひとりの話す時間が短くなってしまう。

【実行委員】

- ・アクションに進める方策も話し合いたい。
- ・飲み残しバケツ、床にこぼした時の雑巾が必要だった。
- ・若い人のことを、言葉をとりあげる機会が必要だと思った。

【市職員】

- ・若い世代に向けたイベント企画、情報発信の仕方についてしっかりと考へる必要があると思います。
- ・知っているようで知らない焼津の良いところ、改善したいところを知ることができました。ありがとうございました。
- ・大変良い機会をいただきありがとうございました。
- ・「子どもたちのために」というテーマがとても良いと思いました。
- ・みなさん地元を良くしたい、どうやったら良いかということに対して意見を持っているが、なかなか実行できないという意見であった。自分が先頭に立って実行するのは難しいと考えている方は多いが、誰かが始めれば何かが始まると感じた。
- ・もっとカフェ感をだしてもいいと思った。
- ・VTRがとても良かった。
- ・初めての参加で様々な年代の人の声を聞いてよい機会になりました。ありがとうございました。
- ・いろいろな想いを聞くことができて良かった。
- ・コミュニティの構築。情報発信などを考へる必要があると思いました。

【学生】

- ・参加してよかったです。
- ・色々な考えがあるなと思った。
- ・様々な年代、職業の方と交流ができ、様々な視点からの意見を聞けた。飲み物やお菓子の提供はあったが、少しカフェという感じがしなかった。
- ・初めは緊張していたが、グループの方々が話しかけたりしてくれ、笑顔で話し合いをすることができた。
- ・焼津市民の温かさと熱意を感じました。外国人住民もまちづくりに参加できるのを期待しています。
- ・また参加したいが情報などはどこで手に入るのか。

【自治会長】

- ・大変な行事をこんなに立派にでき感謝致します。皆様の気持ちがひとつになれば何でもできる。協力していきたいと思います。
- ・難しい。
- ・積極的な意見が出ました。
- ・いろいろな意見が聞けて参考になるところが多かった。
- ・行政の「子どもたちの明るい未来のために」という政策を高めて欲しい。（積極姿勢の重要認識、教育の重視、学校支援強化）
- ・地域活動に参加出来ない、またこうすれば参画できるとの生の声を聞きたい。
- ・年齢層が異なる、様々な背景を持った人々と話ができるのはフレッシュで有意義。
- ・グループ討議の時間が短かったです。
- ・どこの地方自治も人口増・にぎわいを求めてイベント政策を繰り出すが必ず人口減は避けられない現状です。どんな状況でもよりよくしたいと思う気持ちを持つことが大切かな。

【一般】

(20代)

- ・もっとのんびりやれたらいいと思いました。主催側がじらしすぎるような気がしました。しかし良い話し合いでした。
- ・行政へ 公共交通（バス）の充実をしてほしいです。具体的には便を増やす、遅い時間まで運行。
- ・焼津の水産加工会社の品管のミーティングで新入社員が入らなかったり、休みが少ないこともあり衰退している会社があると問題になっているため、方法はわからないが、手を打っていただけるとありがたいと思う。
- ・子どもは大人が思っているほど幼くないので、もっと「子ども」してではなく「人」として扱った方が良いと思います。

(30代)

- ・イベントやボランティアについて告知、周知が重要だと思いました。スマイルライフ推進課を知れて良かったです。
- ・時間が足りなくなるテーマがあったのでもっと絞ってもいいのかな？と思いました。
- ・もっと話したかったです！

(40代)

- ・若い世代（子育て、高校生）の参加があるともっと良い会になると思います。
- ・基本は「人のつながり」で教育を盛り立てていきたい。
- ・たくさんの人々の熱い意見が聞けて楽しかったです。

(50代)

- ・障がいのある息子と参加しました。同じ班の方には少しでも障がい者を知って頂けてよかったです。皆さんにも知って頂けたらもっとよかったです。焼津での取り組みをたくさん知れて楽しかったです。
- ・ファシリ丨人入って欲しい。
- ・今日出たたくさんの意見から市政に伝えるべき（反映すべき）と思うことをうまくまとめて市長や議会に届けて何でもいいのでフィードバックをもらえる仕組みをつくってください。「実行委員会」、「自治基本条例推進員会」がつなぎ役になると良いと思う。
- ・本日はありがとうございました。現在自分が計画している活動に大変参考になりました。

(60代)

- ・焼津をもっと住みやすい魅力のある街にみんなでていきましょう！
- ・学校や家庭の中で子どもが忙しくなっている。家庭内でも地域でも子どもを活かす機会を増やしたい。

(70代)

- ・私どもサークル活動に中学校主体で小学生へと伝え、兄さん姉さんと共にサークル活動に参加。
- ・行政から安全宣言をお願いします。
- ・幼児教育の義務化を、是非焼津市が特区で行っていければと思っています。

【無記名】

(60代)

- ・ここでの話し合いの結果を行政がどのように活用しようとしているのか、是非一つでもこの集会の中から実現したものをつくりあげて欲しい。